



Información gráfica del gran mitin del domingo 21 de junio en el Teatro Raventós.—Vista del público que llenaba la sala.—La compañera Dora Ugalde en el momento de pronunciar su discurso.—El c. Mora habla al público.

Más de 5 MIL trabajadores manifestaron el domingo su apoyo a las Reformas Constitucionales y al Seguro Social

El domingo pasado fué un día de lucha para los trabajadores costarricenses. Se trataba de demostrar a la reacción y al cavernismo nacionales que aquí existe un pueblo vigilante y organizado para defender sus derechos, afirmación que ha quedado comprobada una vez más con la soberbia manifestación de apoyo a las Reformas Constitucionales y al Seguro Social. Suministramos aquí una breve crónica de este evento,

celebrado en el Gran Teatro Raventós.

A LAS 9 HORAS

desfilaron por las calles de nuestra capital, ordenada y organizadamente, varios miles de trabajadores de ambos sexos. Portaban los estandartes de sus respectivos sindicatos y asociaciones, así como carteles alusivos al acto

(Pasa a la pág. 3.)

En el ejercicio de mi profesión médica palpé las necesidades del pueblo y de lo exiguo de los salarios q' no permiten vivir como debe vivir un ser humano.

Quien pospone los intereses nacionales a los políticos es un mal costarricense.

Dijo el Sr. Presidente de la República Dr. Calderón Guardia el domingo pasado a la enorme concurrencia q' pasó del Teatro Raventós a la Casa Presidencial.

"Las más expresivas gracias por esta manifestación que no va en apoyo de un hombre, que no va en apoyo del Presidente de la República sino en apoyo de un derecho justo e ineludible del pueblo costarricense. A tono con el espíritu de cooperación y de servicio que debe imperar en estas horas

aciagas para el mundo los gobernantes tenemos la responsabilidad de mantenernos en todo momento y en toda hora en nuestro puesto de combatiente. Bien sabía yo que estas reformas sociales traerían una reacción. La polémica en pro y en contra se ha des-

(Pasa a la pág. 4^a)

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

SABADO 27 DE JUNIO DE 1942

Edición No 495

SAN JOSE, COSTA RICA

TRABAJO

Los trabajadores de la Zona del Atlántico celebran una entrevista con el Señor Presidente de la Rep.

Una comisión de trabajadores de la región de Siquirres, compuesta por los compañeros Lindor Jiménez, Leonidas Alvarado y Edgard Carvajal, vino a entrevistarse con el Sr. Presidente de la República. El miércoles 24 se celebró la entrevista en la cual los representantes expusieron la situación de los trabajadores de aquella región y pidieron al Sr. Presidente su intervención. Los puntos que trataron fueron los siguientes: Alza de salarios; higiene; un profesional en el dispensario, en vez del empírico que allí mantiene.

En lo concerniente al cacao pidieron un aumento de 50 céntimos por caja. Ahora ganan ₡ 1,75 por caja que pesa aproximadamente 1 quintal. También pidieron que la chiapia en los terrenos sembrados de cacao fuese pagada a 15 colones la hectárea en lugar de a ₡ 11, que es el precio actual.

En cuanto al cultivo del abacá: pidieron los contratos colectivos y que fuese fijado el precio del trabajo a ₡ 1.00 la hora. También pidieron que se construyesen

(Pasa a la pág. 4)

No desdeñe el Presidente de la Rep. la voz de los estudiantes del Liceo

Un grupo de estudiantes de los años superiores del Liceo de Costa Rica tuvo estos días una actitud que nos parece digna de destacarse.

Estamos acostumbrados a que los estudiantes de nuestros colegios y de la Universidad vivan al margen de todas las inquietudes nacionales e internacionales. La historia viva del momento no es problema de los establecimientos de enseñanza. Dentro de éstos sólo parece tener importancia la historia del pasado.

De manera que la salida de estos estudiantes del Liceo, nos sorprendió y tuvo el aplauso de nuestra conciencia.

Ellos pueden estar equivocados en sus apreciaciones, pero su actitud vigilante es, por cierto, la que deberían tener en estos momentos todos los estudiantes.

El Director del plantel, en vez de lavarse las manos públicamente para no perder el favor oficial, debería haber aprovechado esta oportunidad para discutir con los alumnos los problemas nacionales, para fomentar en la juventud encomendada a su dirección, el interés por la vida de Costa Rica, verdadero camino de construir conciencia cívica.

Son 107 jóvenes que tratan de indagar, de meditar y de tomar parte en la historia del momento.

Ojalá que el Sr. Presidente de la República, con un mejor sentido de la realidad y del valor de este gesto, que el que ha tenido el Director del Liceo, no desdeñe la discusión con estos jóvenes, para que ellos sientan que su voz tiene valor ante el Presidente de la República.

Que se termine con el monopolio de Sobrado en la región de Parrita

Esta semana apareció una publicación, firmada por el señor Alfredo González B., denunciando el monopolio de la carne ejercido en Parrita por

el diputado Sobrado, quien, según el denunciante, vende la carne a precios elevadísimos, infringiendo las disposiciones de la Junta de Abastos. Como este asunto del negocio de la carne en Parrita viene siendo desde hace meses comentado en corrillos callejeros, con perjuicio del prestigio del Gobierno, juzgamos nosotros que lo que procede es acoger la queja del señor González, garantizar la libertad de comercio y obligar el cumplimiento de lo dispuesto por la Junta de Abastos.

LOS FRUTOS DEL ABACA

Edgard Carvajal

El ramal de Monte Verde o "Cultivos" es el nuevo gran trabajador donde se dan principio a las siembras del prodigioso "abacá", planta textil. Ahora el abacá comienza a ocupar en esta zona el campo que dejó el banano, y ya está marcando su huella sobre la espalda de los trabajadores.

Hay más de mil hombres en este trabajo, viviendo como parias, mal comidos y peor pagados. La malaria se desarrolla en forma fantástica; hay días que se puede contar un centenar de trabajadores que no van a su labor porque el paludismo no les permite levantarse, y gran cantidad de

(Pasa a la pág. 2^a)

La mezcla de alcohol con gasolina será un factor de salvación para la agricultura nacional

Está ya a punto de cuajar el proyecto que por tantos años ha ofendido nuestro Partido para imponer la mezcla de gasolina con alcohol.

El Lic. Fernando Chaves, descubridor de un procedimiento sencillo y barato para realizar esa mezcla, ha hecho demostraciones definitivas que han eliminado toda clase de dudas en el ánimo de las personas que las han presenciado.

La mezcla, desde luego, tendrá que hacerla el Gobierno ya que los particulares no pueden fabricar alcohol. Pero es evidente que la agricultura nacional va a recibir un impulso gigantesco en estos momentos tan graves para la república. El consumo de dulce va a ser enorme. La siembra de caña va a convertirse en una fuente positiva de trabajo y de riqueza. Consumiremos dulce producido en Costa Rica en vez de gasolina traída del exterior a precio de oro.

En respuesta a los calumniadores

La táctica de lucha de los quinta-columnistas sigue siendo la mentira y la calumnia. Ahora emplean esas armas directamente contra el jefe de nuestro Partido, compañero Manuel Mora. Ellos saben dos

(Pasa a la pág. 4^a)

La carne ha subido de precio nuevamente creemos que hay que comenzar por fijar precios máximos a los ganaderos. Abogamos porque el problema de la alimentación popular se resuelva a base de pescado

La fijación de precios para la carne, hecha por la Junta de Abastos, ha quedado en nada. La carne subió de nuevo y la anarquía se extiende por toda la Meseta Central. La Junta de Abastos ha revelado en esta cuestión muchas vacilaciones. ¿Por qué? La razón es clara: porque la fijación de precios se hizo empíricamente, sin estudiar profundamente el problema. Nosotros estamos convencidos de que la carne puede abarataarse sin perjudicar a los carniceros ni a los ganaderos; pero para eso es necesario que se comience por frenar la especulación en la plaza de Alajuela. Deben fijarse precios máximos para el ganado. El precio de sesenta céntimos por kilo que alcanzó cierto ganado en la última feria, es un precio de especulación. Nadie debe enriquecerse con el hambre del pueblo. Los carniceros deben ser controlados;

pero también deben serlo los destazadores y los ganaderos. Estamos frente a una cadena de factores. Ninguno de esos factores debe considerarse por separado. Si se le fija precio al carnicero, debe fijarse al destazador que vende la carne por quintales al carnicero; y debe fijarse al ganadero que vende los novillos al destazador. Si se procede con seriedad, el problema se resuelve sin atropellar a nadie.

Aparte de lo dicho, tenemos que el problema de la alimentación popular debe resolverse a base de pescado. Tenemos dos océanos repletos de alimentos que estamos despilfarrando. Si el Gobierno se apersona en este asunto será posible darle pescado al pueblo a veinte céntimos la libra. En este caso si estaríamos de acuerdo en que se autorice a los ganaderos para exportar sus novillos a Panamá.

Brillantemente celebró la sección de Puntarenas el 1er. aniversario de la resistencia del Ejército Rojo

El lunes 22 del oriente tuvo lugar en Puntarenas un enorme mitin, convocado con ocasión del primer aniversario de la resistencia del Ejército Rojo. El teatro Sun Yat Sen apenas si pudo contener el numeroso público.

Hicieron uso de la palabra los siguientes compañeros: García Calero, en nombre de los Marineros; Carlos Carballo, por el Frente Juvenil Antinazi; Reinaldo Ugalde, por el Sindicato de Zapateros;

(Pasa a la pág. DOS)

Se anuncia un nuevo EMPRESTITO

Anuncia "La Tribuna" de ayer que el Gobierno ha logrado financiar un empréstito externo de dos millones de dólares.

Nosotros no conocemos las condiciones en que se va a financiar ese empréstito. Pero comprendemos que se trata de crearle un nuevo compromiso a la república. La situación económica del país es muy grave. Pero es nuestro

Nosotros lo aceptamos si el dinero se va a dedicar a la realización de un plan de incrementación agrícola e industrial.

criterio que esa gravedad no existiría si en años anteriores se hubiera empleado las cuantiosas entradas públicas en la ejecución de un plan de producción elaborado con vista a la crisis que se aproximaba.

En principio somos enemigos

de los empréstitos externos habiendo, como hay, recursos dentro del país para financiar un empréstito interno. Sin embargo, en vista de las circunstancias, no vamos a oponernos a priori a que se contrate el empréstito de que habla. Pero si queremos abogar

porque el Gobierno elabore un plan serio de producción y de organización de las finanzas nacionales. El presupuesto debe ser revisado con criterio científico. Y debe dársele al país la convicción de que los dineros que ahora vienen de los Estados Unidos se van a gastar con toda seriedad en la ejecución de un plan de producción agrícola e industrial.

29 DE JUNIO, 1942-GRAN MITIN EN EL PARTIDO COMUNISTA

Preguntan:

las células

Tibás y Juanito Mora

- 1-Qué son los contratos colectivos de trabajo?
- 2-Cómo se regulan los precios sin perjudicar a los pequeños productores?
- 3-Cómo funcionan las cooperativas de producción y de consumo?

Contesta:

RODOLFO

GUZMAN

Asista usted - Usted tiene derecho a tomar parte en la discusión